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 扎实有效靓校本  共施良谋溢慧智  
         --“第二期田家炳基金会扶助重庆市中小学英语教师培训项目”校本方案研讨图片新闻 

 

   为了做靓田家炳项目的校本研修，为重庆市的教育、教学乃至为全国的教育、教学

提供有价值的资源和有效的经验，重庆市教委继续教育中心，田家炳项目办公室 2016年 12

月 13 召集承办方、项目区县教委、教师进修学院、项目实验学校代表和专家团队在市继教

中心（重庆第二师范学院综合楼）614会议室召开了田家炳项目校本研修方案研讨、论证及

工作布置协调会。 

 

             参会各方认真聆听重庆师范大学就彭水保家中学校本研修方案的设计介绍 

重庆市教育委员会师范教育处  

重庆市中小学教师继续教育中心 

项  目  管  理  办  公  室 

 



 

 

           参会各方认真聆听西南大学大学就北碚田家炳中学校本研修方案的设计介绍 

  

 

            项目区县相关代表就方案各自发表自己的需求及建议 



 

 

 

  专家团队结合项目区县、项目学校的需求及建议对 2 所承办方的方案提出建议 

 

 

研讨出真知  研讨出智慧 

    田家炳项目的校本研修我们真的还没有做过，全国也没有可借鉴的经验，这就需要我们

大家去探索，去努力的实践，做出西部乃至全国有影响的校本研修经验出来分享，那么方案

的设计就显得很重要，它就像一个纲，纲举目张。专家团队对 2所承办单位方案完善的空间

达成了统一的认识： 

1、方案定位： 

    我们这个项目是“田家炳基金会扶助重庆市中小学英语教师培训项目” 真因为是培训

项目，所以我们的校本研修定位就是：培训+研修结合起来，就是：基于培训的校本研修。



 

培训是强制性的，研修要个性发展为主。   

2、培训思路： 

   两个项目实验学校是在不同的地方，就有不同的需求、不同的模式、最后有不同的结果，

但他们这两所实验学校都有共同的、重要的需求：教师素养的提高+教师专业发展。 

3、方案完善： 

   1）重庆师范大学的校本方案要在以年半时间里完成，重点方在：课堂教学技能为中心上，

整个培训要统一规划，分层次推进，教研组要建立过程资料档案，教师个人也要建立个人发

展档案，特别加强到主城学校跟岗培训，加强校园的文化建设，保家中学要制定激励机制和

管理措施。 

  2）西南大学的方案详细、全面但要在一年半的有限时间里完成多个目标，这就需要排序，

筛选出主要目标及核心的东西；要分层次的推进，每个层次不同，模式也不同；建立教研组

发展过程档案、建立教师成长档案、建立分年级教学档案；已建立起的网络研修 QQ 和微信

平台，要把我们田家炳 60名培训者这么好的资源充分利用起来，形成一对一的结对子培训+

研修的独特氛围。 

4、督查管理： 

   我们这个项目的校本研修是在重庆市教委师范处及田家炳项目办的牵头下组成的督查

组，按照修定的校本方案做一一的督查，如实施过程中出现问题，还要做出相应的调整。 

5、经费调整： 

  田家炳基金会扶助重庆市中小学英语教师培训项目是个公益项目，请重庆师范大学和西南

大学对方案经费的预算做调整。 

     

          市教委师范处处级调研员：余仁清作大会总结讲话 



 

研讨扩视野  研讨扩资源 

最后，原教委师范处正处级调研员余仁清老师饱含深情的说： 

1、非常感谢： 

   感谢项目区县、项目实验学校、各位专家、承办单位的高度重视这次研讨会，通过研讨

各方碰撞出火花和智慧，扩大了视野，找到了更好的资源去开发，为进一步做好校本研修迈

出了坚实的步伐。 

2、注重交流： 

  为更好地搭建交流平台，在使用 QQ 和微信的基础上，我们准备与市继教网、教研网和多

方平台合作，将田家炳项目第一期学员和第二期培训者、项目区县骨干学员及项目实验学校

的老师们汇聚起来，共同关注实施过程，共同探讨实施难点，共同分享实验心得，在提升实

验学校老师们的素养和专业发展的同时，让所有的参训学员受益，群策群力，形成田家炳项

目独特的聚众合力和研训氛围。 

3、成果提炼： 

   在实施校本研修的过程中，各方要注意随时总结、提炼，形成一套完整的、可参照借鉴

的实验模板或范例。注重宣传，注重成果的分享与推广，让所有的培训者、参研项目的区县、

实验学校都能学习项目实验中先进的理念，运用项目实验中有效的操作模式，在各自学校不

同的发展领域中不断完善、发扬光大，并辐射和影响到其他学科、学校和区域,这就是我们

的目的。 

 

 

   

                                                                                                                                                                                                                           

 

 

                                                


